

相談ネットワーク通信 No.76

2013. 2. 28(木)

TEL,FAX.086-226-0110
E-mail:soudan-net@vivid.ocn.ne.jp

子育て教育なんでも相談ネットワーク 岡山市北区表町1-4-64上之町ビル3F

新しい年を迎えていかがお過し
でしょうか。

「相談ネットワークは、皆様方の「教育のつどい」に参加しました。これは、県内の色々な民主団体が、設立以来、二十三年を迎えることがございました。

昨年は、教育団体から助成金をいただき、ネットワーク通信特集号「いつでもそばにいるよ」を発刊しました。

また、おかやま教育文化センターへ入っています。

「相談ネットワークは、皆様方の「教育のつどい」に参加しました。これは、県内の色々な民主団体が、設立以来、二十三年を迎えることがございました。

今年も五月十九日㈯に開催され
る予定です。さらに、大きな力にしていきたいものです。

メールでの相談も開始しました
決めとしてシンポジウム・講演会・学習会・映画会……などに
取り組んでおりますが、その個
が、利用してくださる方は、まだ
少數です。

「じめも不登校も、依然として
少數です。
このままでは、なかなか改善しません。
今年もどうぞよろしくお願いします。

新しい年を迎えて 難波一夫



行を増やす努力をしていましたが、大黒柱の奥田さんが体調を崩され入院されました。ビンチヒッターするものだと思います。いつもなってきています。出前のお子育として、急速にバトンを譲り受けた奥田さんの回復を反映されて、新年度の予算案に反映されています。

前号の「教師の仕事」を
書いて下せりた
小学校教師

平川和子さんから話が聞けた 石川真佐代

あの話をもう少し

年間が、天国と地獄。

詳しく述きたいと云う

(41人なら一学級となり

声が寄せられ、平川さ

21人と20人でやつたりと

んから話を聞くことが

するが、40人ならば一学

級のままとなり、とても

田が行き届かない。)

は、次の四点です。

○職場に、子どもの発

達が必要だ。

○職場には、適正な職員

構成が必要だ。

○職場では、働き盛

達を継続的に見ること

とのどきの正規の教

員が必要である。

○定数法の不満が、学

校を混乱させている。

一学級四十人なら、

一人二人の違ひで一

○学校評議員は、何のた

めでいるのか。全く形

式的でしかないので

平川さんのがいた頃、

の教師もよくがんば

ないか。

学級と地域の様子

平川さんが勤めてい

た学校と校区では、私

は、41人クラスだ、た

のことで手一杯で、

助け合い支え合うの

特性があるようです。

●保護者が、学校を休

ませて、子供もき連れ

教務が学級に入らざる

歩く(病院などへ行つ

ても、帰りに親の都合

で、マーチットなどを

経験豊かな人、働き盛

りの人、学び続ける若

い人など、どの年齢層

にもまんべんなぐる

連れ歩く)

●何でもすぐ近く、校長

学級担任は、50代、40

代の女性。後は30代と

20代、30代の生徒指導

平川さんが苦しん

だ

●女子のこと

の学校は、二年生と

ていたけれど、限界

三年生以外は、一年年

かわったようです。

教節集団は、自分

は、41人クラスだ、た

ので、教室いっぽいで

は、程遠い集団。

●保護者が、学校を休

ませて、子供もき連れ

教務が学級に入らざる

歩く(病院などへ行つ

ても、帰りに親の都合

で、マーチットなどを

経験豊かな人、働き盛

りの人、学び続ける若

い人など、どの年齢層

にもまんべんなぐる

連れ歩く)

●何でもすぐ近く、校長

学級担任は、50代、40

代の女性。後は30代と

20代、30代の生徒指導

平川さんが苦しん

だ

●女子のこと

の学校は、二年生と

ていたけれど、限界

三年生以外は、一年年

かわったようです。

だのは、K子の祖母との対応。
K子は、特別に可もなく不可
もなく過ぎせる三年生でした。は、高校の教師。それが分
家族は、祖父母と母親とK
子の四人。



K子の簡単な歴史

- ・幼稚園の時に、K子の首
を絞めた男子と「同じカラ
スにしないで」と母と祖
母が、学校に言いに来る。
- ・一年生、不登校気味で、校
長室登校を続ける。
- ・二年生、準級になり、幼稚
園の時に首を絞めたという
男子と同じ学級になつたが、
強面の父親が登場して、や
と騒ぎをひき始めたそつだ。
平川さんか言うて、そ
ていない」とナックする。

年に拒否だけでは始まりな
いのに。
・二年生、平川さんとK
子を担任。学年は二歳級。
祖母は、ほぼ毎日のよう
に、K子の送り迎え。学
校評議員の仕事をでも、学
校に来る。

・K子の絵の具セッティ、鳥の
絵で、一切弁解や申し開き
ふと批判。

・校長は、「祖母の言つて
たいう關係になつたのでしよう。
年生時の校長室登校で、そ
はフリー。バスで入れるし、一
も通じない。」

校長は、「祖母の言つて
た」と話してくれました。

・K子の絵の具セッティ、鳥の
絵で、一切弁解や申し開き
は怖がって、されなくてようせ
うけれど、平川さんにしてみ
んと、子どもが言つて、私
(祖母)が、されにしに来た。と西川さんは、正しくと西川
通信をエセンシーメートルぐ
らうとするんですか」と言う。
K子の祖母と母親は、平川
それらに対しても、平川さん
なりに、担任としての配慮を
事には、心配だからといつも

の場合は、明らかに発達障
害を感じる。K子の母親
が、休んだ理由を聞いた時に
へ直通。

・K子が休んだ日は、担任を
か、休んだ理由を聞いた時に
へ直通。

たいていのことは、担任を
祖母が、校長に報告。(登校
過ぎずダイレクトに校長へ。
した時、すぐ聞いていたう
なつますと、祖母に話して
はフリー。バスで入れるし、一
も通じない。)

専門学校生が手紙

スの

いじめを乗り越えられたのは 母親の耐えて見守る姿まさえられたから

15歳の頃

柴山悟

15歳の頃、中学生の私は同級生からいじめられていた。

私は、ソフビーチ部で野球部の部室前に通うとした時に、野球部員に腕をつかまれて引っ張られた。金属バットを持った部員が、野球部の部室前を通り抜けた。私は、自分だけの前に座りました。覚悟を決める間もなく、背中を金屬バットで殴られました。それから、骨が折れたりすることはありませんでしたが、あまりの恐怖で、泣いてしまいました。私は、どうすればいいのか、どうしていじめられるのか、どうしていじめられたのか、親には感謝しています。

ある日、部室に行こうとしたが、それ以来部室に行くことができない。人の目を避けて、離れた自転車小屋で着替えをしてしまった。テニスコートに行くのも、裏道を走って行っていました。そつやつて耐えて、私は中学を卒業しました。

15歳の頃はありますでした。それ以来部室に行くことができない。母もそれに耐え、私は何を言いませんでした。

その経験があったからこそ、今の自分があります。本当に親には感謝し、尊敬の念を抱いています。



専門学校生からの手紙 第②回

不登校を乗り越え
看護師をめざし今を生きる

待つ」ということそして… 山本 泉

「昔あつたなあ」と
と思ひました。

私は高校生の
時、あまり学校へ

行きませんでした。
原因が一つだけではなく、いろ
自分が、登校拒否
見た感じ、自覚は
ありませんでした

自分の中でも原因がはっきり
し、友達もいませんでした。

あれから八年た
た今、その当時を
振り返ると、生きて
ている間よりも、お
金がある間よりも、
家族がいる間よりも、

外にでかける間がないのだと
思うます。自分自身の何かが
変わったと思える瞬間まで、
育成制度改善の必要性を感じ
ました。

でも、私はや、ぱり学校が
好きではないのです。仕事に
就いてからは、休んだりした
ことはないのに…。

ハンドshakeでも傷つけられ
た曾經はあります。
ただ単に、しばりの多い学校
が合わない、自由人なのだろう
かと、自分を分析してみまし
たが、結局、よく分かりませ
んでした。

今、私は精神科看護に興
味を持っています。学校に
行けない子たちに、夢や希
望を持てる、うれしい大人に
自分の力で生きました。そこより、待つ以
ていかなければならぬこと

時代、あまり学校へ
行きませんでした。
自分が、登校拒否
見た感じ、自覚は
ありませんでした

自分の中でも原因がはっきり
し、友達もいませんでした。

あれから八年た
た今、その当時を
振り返ると、生きて
ている間よりも、お
金がある間よりも、
家族がいる間よりも、

外にでかける間がないのだと
思うます。自分自身の何かが
変わったと思える瞬間まで、
育成制度改善の必要性を感じ
ました。

時代、あまり学校へ
行きませんでした。
自分が、登校拒否
見た感じ、自覚は
ありませんでした

自分の中でも原因がはっきり
し、友達もいませんでした。

あれから八年た
た今、その当時を
振り返ると、生きて
ている間よりも、お
金がある間よりも、
家族がいる間よりも、

外にでかける間がないのだと
思うます。自分自身の何かが
変わったと思える瞬間まで、
育成制度改善の必要性を感じ
ました。

書いたことは、オーストラリア全部の学校に当てはまるものかそれはまだ分かりません。州によても違うのかもしれません。(実は、そのミーティングを見学させてもらい、そこ

で、自己紹介をしたのです。が、その時、彼女が「彼らは、毎朝ミーティングをや

今度は、**ソフトの面**での違いを見てみましょう。

さむと、拍手をしている先

オーストラリアの学校で生きいました。これは、明

は、毎朝の先生方の打ち合

りかに揶揄していた!)

わせ(朝礼)はありません。そして、前回紹介したよ

そして、ふだんは生徒が帰るに、週末の金曜は、そ

たら、先生たちも勤務終了

です。日本の中学校や高校

のように、部活の指導もあ

りません。先生たちのプラ

イベートな時間は、さっち

オーストラリアと日本の

り保障されているようです。学校を比べる時に、こうい

ただ、毎週1回は、授業

終了後に、ミーティングが

あり(スタッフルームにて)

そこで、いろいろな打ち合

わせは、すませるようです。

ホストのエイ先生による

と、隔週に教科ごとの会議、

その翌週には、その結果を

持方寄ってのミーティングと

いうようにしているようです。

*オーストラリア訪問 オーストラリアは、ハイスクールは、中学校と高校が、部屋という感じです。

まず、ハード的なことなら、自分で確認できるので、連続していますので、この「オーストラリアの学校」を書きます。)だったので、は、そこへ通されます。(たにないもの)は何でしょう? すぐ、小学校には担任の先生たちが、中高生では、案内します。また、お客様が来た時に

ア. 運動場 クラスに担任の先生がいます。でも、日本の学校では、ました。また、別に応接室はないところもあるようですが、先生たちは、「職員室」にもあるようでした。)

イ. 職員室 中高校には、それぞれの先生の机を持っています。「職員室」もそうですが、1のは、日本と同じく運動場のところが、オーストラリアでは、「職員室」にあたる「保健室」がないというのが今はあります。

ウ. 保健室 特別教室に自分のデスクまで、そこで資料を作ったりさて、どうでしょうか……。があるようです。印刷したりする部屋はあります。運動場は、国によって高校は、規模によるものがないのです。

高校は、規模によるものがないのです。でも、日本の学校では、ました。また、別に応接室はないところもあるようですが、オーストラリアの日本では、なかなか想像するのは、日本では、なかなか想像できにくいですね。

ので、私たちの行なったモデルハイスクールは、接室のような所はないのですが、1のところが、オーストラリアでは、「職員室」にあたる「保健室」がないのが今はあります。

高校は、規模によるものがないのです。でも、そこには、先生たちの接室のような所はないのですが、1のところが、オーストラリアでは、「職員室」にあたる「保健室」がないのが今はあります。

サッカーフィールドが3面取れるのでしょうか? あるのです。でも、そこくらいあり、しかも、芝生が植えてありました。という部屋が、あるには保健の先生はいないので、従って、アは正解ではありません。でも、ここは、テープルはあるけれど、床は、木製の床で、壁面に沿って長椅子があります。休憩時椅子があるだけ。手洗いはありません。休憩時椅子があるだけ。手洗いはありません。

実は、この問題の正解は、各自の机があって、もううのでしょう。その部屋も、單に壁面に沿って長椅子があるだけ。手洗いはありません。

私たちが訪れたのは、小学校と、中高校(オーストラリア)です。間とか、昼食事には、そ

か、保健関係の設備はあります。ただ、ここにこへ帰って、お茶を飲んません。(ただし、ここに

オーストラリア訪問の報告 オーストラリア学校授業をしながら考えた その2

日本の外から日本の教育を考える

岡山理科大学ボランティアセンター
コーディネーター 武田芳紀

〈選挙の際の先生の出番〉

アデレードを訪問した設置されます。日本も似たことがあります。年に3回最初の年に経験したこと前は、学校で投票というは、このボランティアがあを紹介しましょう。ことがありました。彼女るということですね。)……

2年前、私たちがオーストラリアを訪れた時期は、学校にも投票所が設置されます。そうすると、PTAとかないの?」と思うちょうど国政選挙の真っ投票日には、たくさんの人もあると思います。

ただ中でした。テレビで人か訪れます。先生たちは、ニース報道番組で、は、朝早くから集合して、その様子が毎日放映されホットドッグを大量に作っていました。このニュースに見て、それを投票所へ向かってバザー

を見ながら、ステイ先のエイ(Fe)さんが、こんなばくのだそうです。実は、僕もそれは気にならなかったのですが、その確認はできませんでした。

でも、この話を聞きながら、私は「ビビこの国でも、やはり学校の先生は、日常のこと教えてくれました。実は、これ、てバザーの授業などの本来的な業務

彼女は、日本では英語のようなもので、学校にALTとして勤務され、って資金稼ぎの重要な他のに、荷負わされること

ていたのですが、当地で機会になるそうです。(さ、たのでした。

は、日本語の教師としてと、投票日はお祭り騒ぎ<オーストラリアの学校>な勤務されています。

それは《選挙になると想像しました。) いもの>ところで、こう

先生たちの出番がやって彼女によると、こうい

くる》というのです。そう機會が年には3回あるはさておき、前回述べたよ

れは、何だと思いますか?とか。(だから、これは先うに、日豪の学校の違いに

選挙になると投票所が生たちも休日出勤というついて紹介しておくことに

します。*

田中和裕さんからのお便り

子どもは支えて鍛えれば必ず成長して行く
ぜんそくの子たちを
親から離して水泳で鍛錬

泳げなかつた子たち
「週間もすれば
1500m泳げる

冠省 妻が大人になって 早い子どもは、1年もす
から喘息を発症しました。れば治ります。 学校を休んだことの多
い子どもたちばかりです

小児喘息は、子どものう 「両親断療法」を行ってい
から、相当の遅れが見ら
ちに適切な治療・訓練を ました。訓練は「ドル平泳 れました。

すれば治りますが、妻の 法」というのをやり、プー 「分かる所から分かるよ
ような場合は、一生付き ルに足を入れたこともなか うに」が、私のやり方で
合うしかありません。 た子どもたちが、1週間も した。これは、現役時代
私は、1970年代に「青 すれば、足の立たないプー からやってきたことです。
空学園」という施設を、 ル(2m)で、1500mから 最近は、めっきり相談
水島協同病院の付属施設 い泳げるようになりました。が、減りました。(81歳)
として造り、治療と訓練 両親から離しているのです

に、主任として当たって から、教育面にも一定の責
いました。 任を負うことになりました。

